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Ano par é ano de Assembleia Sinodal!

Graça transformadora

"Antes que eu te formasse no ventre, te conheci!" Jeremias 1.5a

A cada dois anos, no terceiro trimestre, temos Assembleia
Sinodal. É o grande momento em que nós praticamos um dos
princípios básicos da administração da nossa Igreja Evangélica
de Confissão Luterana no Brasil: a Gestão Democrática. Assim
teremos condições de, principalmente considerando a realidade
atual das nossas Comunidades, planejar os objetivos e metas
do trabalho missionário na área do Sinodo, alem de conhecer
e debater os assuntos administrativos pertinentes a uma
Assembleia Geral Ordinária. Teremos também necessidade de
eleger um Vice-Presidente para a Diretoria do Conselho Sinodal
e um titular e um suplente para o Conselho Fiscal.

Nesta Assembleia teremos a satisfação da presença do
nosso Presidente da IECLB, Pastor Dr. Nestor Paulo Friedrich,
que deverá nos dirigir a palavra e dialogar com os presentes.

Por isso, e para participarmos do processo de crescimento
da nossa Igreja, convoco desde já os participantes deste
importante evento, que será realizado nos dias 25 e 26 do
mês de agosto próximo. Lembro aos Presidentes das
Comunidades e das Paróquias para que, desde já, verifiquem
quem são os seus representantes, lembrando-os deste
importante compromisso.

O estatuto sinodal diz que fazem parte da Assembleia
Sinodal, como membros efetivos com direito a voto, as seguintes
lideranças: Presidente e Vice-presidentes da Assembleia
Sinodal; a Diretoria do Conselho Sinodal; todos os integrantes
do Conselho Sinodal eleitos pelas Paróquias e Comunidades

com função paroquial; representantes das Comunidades: até
500 membros 1 (um) representante, de 501 a 1.000 mais um
representante, de 1.001 a 2999 membros mais um representante;
os/as Ministros/as ordenados/as com vinculo de serviço nas
Paróquias e Comunidades; representantes dos setores de trabalho
do Sinodo, representantes dos Ministros em serviço supra
paroquial e dos eméritos, indicados pelo Conselho Sinodal.

Oportunamente repassaremos
mais  deta lhes  sobre a
programação, local e outras
informações importantes
referentes à Assembleia, as
quais serão encaminhadas
v ia in ternet  para as
Di re tor ias  Paroquia is  e
Comunitárias. Permaneço
à d ispos ição para
receber sugestões ou
dar esclarecimentos.

COMUNIDADE

JOVEM

IGREJA VIVA!

A transformação ocorrida na vida do apóstolo Paulo foi
de grande significado para boa parte da humanidade. De
perseguidor de cristãos passou a ser um dos perseguidos. Com
alto prestígio na sociedade da época passou a ser considerado
"persona" não grata por onde passava. Sofreu agressões físicas,
foi preso, humilhado. Mas veja o que ele escreve aos cristãos
em Corinto: "Mas pela graça de Deus sou o que sou..." (1
Coríntios 15.10). Não parece ter se arrependido de abraçar a
fé  em Cristo, pelo contrário, se manifesta agradecido pela

sua experiência com Cristo Ressurreto.
O apóstolo Paulo encontrou

novo sentido para sua vida. A fama,
o prestígio social, não lhe trouxe
satisfação. Ele carecia de algo que

lhe tocasse incondici-
onalmente. Foi a graça de

Deus. Com isso sua vida
foi praticamente
desconstruída. Tanto é
que ele ficou  cego
por alguns dias. E a
vida dele tomou
outro sentido. Paulo
chega a afirmar que
considera tudo
como lixo, diante

da graça de Deus.
Pode-se afirmar que Paulo passou por uma profunda crise

existencial, mas que foi rapidamente superada. Fato que gerou
muita desconfiança do povo cristão que o conheciam como
perseguidor e zeloso observador da lei judaica. Paulo foi
questionado em sua autoridade, mas pelo que ele escreve, não
foi abalado com isso. Ele afirma que não é digno de ser
chamado de apóstolo. O relevante, para ele, é que o nome de
Cristo fosse glorificado.

A biografia do apóstolo tem inspirado o povo cristão. A
experiência de Paulo com Cristo, indica que para Deus tudo é
possível, inclusive transformar  o pensamento de pessoas e
situações de injustiça. Nada é imutável, mas tudo e todos estão
sujeitos a vontade de Deus. Milagres podem acontecer na vida
de pessoas. Não desista da Graça de Deus, nada está perdido.
Por isso é preciso continuar orando e trabalhando.

Talvez os cristãos contemporâneos  devam resgatar esta
confiança em  Deus e assim viver de forma  otimista e propositiva,
acreditando no poder transformador da  graça.

O próprio apóstolo diz "Cristo é tudo em todos". Tal
afirmação é de especial interesse. Pode-se depreender disso
que a Graça de Deus está sobre todas as pessoas que creem.
Portanto, estamos incluídos na graça. Fazemos parte dos
agraciados/as. Resta saber se, dentro de nossa hierarquia de
valores, a graça tem destaque ou faz pouca diferença na nossa
existência?
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Casa de Apoio Ideal

::  Carinho

::  Respeito

::  Solidariedade

Av. Pref. Osmar Sabbag, 290  -  Jardim Botânico
Extensão do Viaduto do Capanema - Curitiba  -  Pr

Aqueles que necessitam de permanência em Curitiba para

os tratamentos de saúde, podem fazer contato com o pastor de

sua paróquia, que poderá fazer contato com o Pastor Odair Braun

e Pa. Vera Maria Immich em Curitiba pelos fones: (41) 3374-

2554, ou (41) 9224-2383 ou pelo e-mail: veraodair@gmail.com,

informando o dia da chegada e uma previsão mínima de

permanência na casa. O custo de uma diária, no momento, é de

R$ 35,00. Para aqueles que não têm plenas condições de arcar

com tal valor, existe a possibilidade de auxílio.

Pa. Vera Maria Immich

Locais para Retiros no
Sínodo Paranapanema

Recanto Luterano
Zauna (RELUZ):

Hospedagem para 100 pessoas.
Contato pelo telefone: (44)3264-
2186 com Sr. Rolf - Estrada
Zaúna, Km 2 - Maringá /PR

Lar de Retiros
em Curit iba:

Hospedagem para 80 pessoas,
com quadra de esportes
coberta e banheiros.

No âmbito do Sínodo Paranapanema existem
duas casas e uma chácara para retiros, uso de famílias
e grupos, os quais estão à disposição para membros
ou não da IECLB.

Rua João Batista Chiarello, 340
- Fone (41) 3245-1714 -Curitiba
/PR  81230-000 -Responsável:
Sr. Darci Kohlrausch

Chácara “Central
 do Aimoré” em Presidente

Venceslau/SP:
Local para acampamento.
Estr. Vicinal - Campinal Km 07
- Presidente Venceslau
Telefone: (18) 3271-2544

Fala, leitorFala, leitorFala, leitorFala, leitorFala, leitor
Caro leitor, contamos com sua colaboração. Escreva e envie fotos e textos, para que

o seu Jornal Sinodal fique cada vez mais interessante.

Rua Cel. Temístocles de S. Brasil, 282 - Jardim
Social  -  Curitiba - PR / CEP.: 82520-210

Encontre nosso jornal na internet:
www.sinodoparanapanema.com.br

Um grande abraço da equipe editorial.

MAIO
Retiro de Jovens - O retiro da Regional Centro do Sínodo acontecerá nos dias 04 a 06 de maio

2012. Local: Colônia Cachoeira, Entre Rios - Guarapuava/PR. O objetivo do retiro e refletir sobre o
papel do Jovem na Igreja e a maneira como tem participado da vida em nossas comunidades. O
encontro foi pensando para o jovem.  Mesmo que na comunidade não exista grupo estruturado, o
jovem pode e deve participar. É a oportunidade de conviver e conhecer outros jovens, comunidades
e realidades. Local:  Casa de Retiros, Col. Cachoeira. Inscrições: R$ 30,00 (por pessoa) para hospedagem
e alimentação. Contato para inscrições: Ministros da Paróquia (Pa. Sandra e P. Vernei): (42) 3631-11
26 e/ou sandrafa@luteranos.com.br

Conferência Ministerial Sinodal - A Conferência de Ministros/as acontece duas vezes ao
ano. A primeira será nos dias 15 a 17 de maio na Colônia Cachoeira/ Guarapuava. O encontro tem
como objetivo tratar de assuntos pertinentes à missão da igreja e nesta edição estará nos assessorando
o Pastor Presidente da IECLB, Nestor Friedrich. A Conferência é destinada a pastores/as e missionários
que atuam em campos ministeriais.

Reunião de Diretoria do Sínodo - A reunião da Diretoria do Conselho Sinodal tem reunião
marcada para o dia 19 de maio, na sede do Sínodo, à partir das 08h.

Retiro de Mulheres da Regional Norte - O retiro para mulheres da Regional Norte do Sínodo
acontecerá nos dias 18 a 20 de maio, em Cruzália/SP. As mulheres, mesmo não participando de grupos
de OASE,  estão sendo chamadas para fazer parte deste encontro. TEMA: OLEIRAS DE DEUS. Assessora:
Pa. Lizete Neu Neuhaus. Valor da inscrição é R$ 70,00 (Setenta Reais). É necessário levar consigo os
apetrechos para o retiro, principalmente disposição e abertura para moldar e ser moldada. Faça sua
inscrição pelos telefones: (44)  3028 3277 (Edi)  Ou   (44)  3227 3500 (Pa. Betina)

Semana de Oração pela Unidade dos Cristãos - Do dia 20 a 26 de maio, será celebrado
a SEMANA DE ORAÇÃO PELA UNIDADE DOS CRISTÃOS (SOUC). O tema deste ano é: "TODOS
SEREMOS TRANSFORMADOS PELA VITÓRIA DE NOSSO SENHOR JESUS CRISTO" (1 Co 15.51-58).
Em âmbito nacional, a SOUC é promovida pelo Conselho Nacional de Igrejas Cristãs do Brasil
(CONIC) e pelo Conselho Latino-Americano de Igrejas (CLAI); no âmbito local, pelo Movimento
Ecumênico de Curitiba (MOVEC). Todos/as estão convidados/as a organizar em suas comunidades
alguma iniciativa ecumênica ou participar da programação oferecida pelo MOVEC.

Dia da Igreja - Regional Sul - em Curitiba - O Dia da Igreja 2012 da Regional Sul do
Sínodo será em 26 de maio, SÁBADO à noite, com início às 18 até 21h. LOCAL: Colégio Divina
Providência (Bom Jesus - Rua Brasilino de Moura, 474, Ahú. TEMÁTICA: "DESCOBRIR E FORTALECER
DONS" - "De maneira que não vos falte nenhum dom" (1 Coríntios 1.7a). Palestrante: Kátia Bretzke.
PROGRAMA: Celebração de abertura (grupo de louvor, corais), Palestra, Grupos de debate, plenária,
Celebração de encerramento.

Lançamento da Campanha Vai e Vem - Dia 27 de maio, Domingo de Pentecostes, acontece
em âmbito nacional o lançamento da Campanha Vai e Vem. Inicia assim o período de ofertas especiais
para o financiamento de iniciativas missionárias em diversas partes do Brasil. Visite o Portal Luteranos
(WWW.luteranos.com.br) e saiba mais sobre os projetos missionários da IECLB.

Conferência Ministerial na Regional Oeste - Os pastores e missionários da Regional Oeste
do Sínodo estarão reunidos em Conferência no dia 31 de maio, em São José do Rio Preto/SP.

JUNHO
07-08/06 - Reunião do Conselho Nacional de Música, em Curitiba.
Dia do/a Pastor/a -  10 de junho é o Dia nacional do pastor/pastora. A data comemorativa

também se inclui os/as outros/as ministros/as ordenados/as. Manifeste seu carinho e ore pelo seu/
sua pastor/a.

Conferência Ministerial na Regional Sul - Os/as pastores/as e missionários da Regional
Sul do Sínodo estarão reunidos em Conferência no dia 13 de junho, na Comunidade Monte Moriá,
bairro Mossunguê, Curitiba.

Curso de Capacitação para Educação Cristã Comunitária: 1ª etapa - O Curso de
Capacitação  tem como objetivo auxiliar na formação e na qualificação continuada de educadores e
educadoras que orientam e coordenam grupos comunitários de educação cristã com crianças, adolescentes
e jovens.  A Carga Horária é  de 48 horas, desenvolvido em três em finais de semana. A 1ª etapa
acontece nos dias: 15 a 17 de junho, no Lar Luterano de Retiros, bairro Campo Comprido, Curitiba.

Conferência Ministerial na Regional Norte - Os/as pastores/as  da Regional Norte do
Sínodo estarão reunidos em Conferência nos dias 19 e 20 de junho, em Maringá.

Reunião da Diretoria da OASE - A diretoria da Associação Sinodal dos grupos de OASE tem
reunião marcada no dia 26 de junho, em Curitiba.

Seminário para lideranças da OASE - A Diretoria da Associação de Grupos de OASE
promove também seminário para capacitação de lideranças. Será no dia 27 de junho, quarta-feira,
em Curitiba. O Seminário denominado de "reaprender" será assessorado pela Sra. Ane Scheila Kümmer.

Reunião de Diretoria do Sínodo, em Curitiba - A reunião da Diretoria do Conselho Sinodal
tem reunião marcada para o dia 30 de junho, na sede do Sínodo, à partir das 08h.

::  Central do

Aimoré -

Presidente

Venceslau/SP
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.::   catecismo menor  ::.

Redescobrindo o
Catecismo Menor (32)

Werner Brunken

Pastor Emérito

Curitiba/PR

PAI NOSSO - TERCEIRA PETIÇÃO
"Seja feita a tua vontade, assim na terra

como no céu"

Amadeu Eurich, nascido na Colônia Quero Quero,
alcançou a idade de 56 anos. Deixou enlutados a esposa
Neusa Hornes Eurich, a filha Neuzeli Eurich, os pais Osmar
e Frida Hartmann Eurich, demais familiares, parentes e
amigos. Amadeu exercia a função de Presidente da Paróquia
Novo Horizonte, sempre esteve envolvido na Comunidade
da Colônia Quero Quero participando do Presbitério e do
Coral.

Que Deus console a família enlutada e os anime e
fortaleça na caminhada, firmes na promessa da eternidade.
Rendemos graças a Deus pela vida do Amadeu. Ele cumpriu sua missão e agora descansa à
sombra do onipotente.

Nota de Falecimento

MOVIMENTO ECUMÊNICO DE
CURITIBA - MOVEC

Estimados/as irmãos/ãs em Cristo,

Do dia 20 a 26 de maio, estaremos celebrando a SEMANA DE ORAÇÃO PELA

UNIDADE DOS CRISTÃOS (SOUC). O tema deste ano é: "TODOS SEREMOS

TRANSFORMADOS PELA VITÓRIA DE NOSSO SENHOR JESUS CRISTO" (1 Co 15, 51-

58). No âmbito nacional, a SOUC é promovida pelo Conselho Nacional de Igrejas

Cristãs do Brasil (CONIC) e pelo Conselho Latino-Americano de Igrejas (CLAI); no âmbito

local, pelo Movimento Ecumênico de Curitiba (MOVEC). Convidamos todos/as a organizar

em suas comunidades alguma iniciativa ecumênica ou participar da programação oferecida

pelo MOVEC que é a seguinte:

As Igrejas hospedeiras que desejarem e puderem oferecer uma mesa de comunhão e
confraternização após cada noite de oração será bem vindo.

1- Do centro, vir pela rua Pe. Agostinho, entrar à direita na rua citada, antes do terminal Campina do Siqueira.
2 - Seguindo pela R. Raposo Tavares, após a Cruz do Pilarzinho, depois do Campo do Vasco dobrar a esquerda
3 - Ônibus: ir até o terminal Hauer ou Boqueirão, tomar o Circular Sul, descer no ponto Parque Iguaçu..

 O reformador Martin Luther explica esta petição
no Catecismo Menor com as seguintes palavras:

Que significa isto?
"A boa e misericordiosa vontade de Deus, em

verdade é feita sem a nossa prece, mas suplicamos
nesta petição que seja feita também entre nós".

Quando sucede isto?
"Quando Deus desfaz e impede todo mau

conselho e vontade dos que não nos querem deixar
santificar o seu nome, nem permitir que venha o seu
reino, tais como a vontade do diabo, do mundo e da
nossa carne; e quando, por outro lado, nos fortalece
e preserva na sua palavra e na fé, até o fim. Esta é a
sua boa e misericordiosa vontade".

Há dois pensamentos que nos atrapalham para
cumprir a vontade de Deus: Um é "quando queremos
que nossa vontade seja feita" e o outro é "tudo que
acontece é vontade de Deus?"

1 - Nossa vontade seja feita - é o que mais
desejamos que seja feita em nossa vida. Como é difícil
ser humilde e aceitar a vontade de outras pessoas e
de Deus. Nossa vontade é ser sempre bem sucedido -
ter tudo que o mundo nos oferece e que possa dar-
nos uma vida tranquila. Até chegamos a fazer negócios
com as pessoas e com Deus: "Se você me der isto, eu
prometo fazer aquilo".

Vemos tais vontades humanas descritas na Bíblia.
No Evangelho segundo Mateus 20.20ss. a mulher de
Zebedeu pediu por seus dois filhos  - que no reino de
Deus um se assentasse à sua direita e outro à esquerda.
E Jesus respondeu que não podia atender tal pedido
e que todos se deveriam dispor a servir, assim como
Ele veio para servir.

Em outra ocasião (Mateus 16.21-23) o apóstolo
Pedro expressando a sua vontade, quis impedir Jesus
de seguir o caminho para Jerusalém, porque isto teria
como conseqüência sofrimento e morte na cruz. Jesus
disse a Pedro: "Arreda satanás! Tu és para mim uma
pedra de tropeço, porque não cogitas das coisas de
Deus, e sim das dos homens!"

2 - Tudo que acontece é vontade de Deus - se
acontecem terremotos, enchentes, secas, guerras,
acidentes, doenças e morte - tudo é vontade de Deus.
Está errando quem assim pensa. Pois muitas coisas
acontecem longe de nossa vontade e da vontade de
Deus - acontecem por conta da natureza imperfeita e
por intervenção humana. Assim, é muito simples afirmar
que Deus quis que tal catástrofe acontecesse.

Qual é, portanto, a boa vontade de Deus? O
reformador é bem claro na explicação acima. Deus
quer impedir que as coisas que são contrárias à sua
vontade se sobreponham a Ele. De outra feita Deus
quer fazer valer a sua vontade, que expressa o seu
grande amor por toda a humanidade. Este amor
revelado em Jesus Cristo, que nos perdoa, reconcilia
e fortalece para vivermos neste
mundo respeitando uns aos outros.
É deixar Deus nos orientar e
fortalecer em todas as situações da
vida, sejam elas fáceis ou difíceis.
É confessar com as palavras do
Pai Nosso: "A tua vontade
seja feita, assim na terra
como nos céus".
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.::   texto & contexto  ::.

Troca de Plantão

P. Egon A. Lohmann
Curitiba /PR

Uma anedota fala de Jesus chegando num pronto

socorro do SUS. Uma fila enorme! No fundo do

corredor um único médico exausto, já não dava conta

do recado. Jesus não teve dúvida: Vestiu o jaleco e se

embrenhou pelo corredor em direção ao "colega".

Alguém comentou: "Vai trocar o plantão". Chegou e

falou: "Pode deixar, eu assumo". E já foi chamando:

"O próximo!". Chegou um senhor carregado na maca.

Jesus estendeu o braço e declarou: "Levante-se, tome

sua maca e vá para casa". E, lá foi ele carregando

sua maca. - "E daí, como é o novo médico?" perguntou

alguém. - "Hmmm, igual aos outros, nem me

examinou". Moral da história: Tem gente que recebe,

mas não se alegra e não aproveita de fato, o milagre.

No templo em Jerusalém, havia uma cortina que

separava o recinto conhecido como "Santo dos Santos",

do restante do prédio e tido como morada de Deus.

O acesso ao lugar era rigorosamente vetado a todos,

exceto ao sacerdote do ano, um dia por ano. Não é

mais assim: "...Jesus, com um alto brado, expirou. E

o véu do santuário rasgou-se em duas partes, de alto

a baixo" (Marcos 15.37-38). Com isso o evangelista

dá a entender que, a partir da morte de Jesus, o acesso

a Deus está totalmente liberado para todas as pessoas,

sem exceção. E isso vinte e quatro horas por dia, 365

dias por ano. Não existem mais obstáculos, senão os

muros internos que nós mesmos erguemos, como o

medo de não sermos aceitos, medo de abrir os porões

bagunçados da alma para Deus, falta de confiança,

falta de fé.

No dia 27 de maio celebramos mais uma vez a

vinda do Espírito Santo a toda gente. Pois, é ele que,

como Lutero explica, nos conduz à fé: "Creio que por

minha própria razão ou força não posso crer em Jesus

Cristo, meu Senhor, nem vir a ele, mas o Espírito Santo

me chamou pelo evangelho". Ao morrer na Cruz, na

pessoa de Jesus, Deus fez a parte dele: A cortina de

separação já não existe. Daí o convite: "...aproximemo-

nos de Deus com um coração sincero e com plena

convicção de fé..." (Hebreus 10.22). Doravante, vir a

Deus, na confiança de que ele já há muito nos aguarda

de braços abertos; que quer trazer-nos para junto do

seu coração chamejante de amor, é possível. Pois -

houve troca de plantão: Cristo Jesus é agora, nosso

sacerdote, mediador, amigo e irmão. E desde

Pentecostes, o Espírito de Jesus vem realizando o

milagre de rasgar a cortina de acesso ao templo dos

nossos corações. Permita-se, pois, você também,

participar de mais esse milagre da Páscoa: o livre

acesso ao círculo íntimo da Trindade, sua alegria, seu

amor, seu Reino eterno.

Instalação do Missionário Enio Dummer
A instalação de Ênio Hilberto Dummer como missionário

na Comunidade de Araçatuba, aconteceu no dia 22 de abril,
às 9 horas. Nesta data também foi celebrado culto em gratidão
a Deus pelo 20º aniversário da Comunidade de Araçatuba.

Ênio estava atuando em Campo Missionário da Missão
Zero em Juazeiro do Norte, Sínodo Brasil Central, por um
período de 10 anos. Está em Araçatuba desde 26 de janeiro
de 2012. Ao Missionário, sua esposa Regina e as filhas,
desejamos um abençoado período no Sínodo
Paranapanema.

Instalação do P. Eder Weber
A instalação de Eder Alan Ferreira Weber como pastor

na comunidade Bom Pastor, Curitiba, aconteceu no dia 15
de abril, às 19 horas. P. Eder foi enviado pela presidência da
Igreja.  Assumiu seu primeiro Campo de Atividade Ministerial
no dia 1º de fevereiro.

P. Eder é natural de Pelotas/RS. Estudou  na Escola
Superior de Teologia, em São Leopoldo, no período de 2005
a 2010. O Período de Habilitação ele cumpriu na
Comunidade Luterana de Novo Hamburgo/RS. Realizou
estágio curricular, por um ano no Estado Ilinóis, região centro-
oeste dos Estados Unidos. A ordenação ao Ministério pastoral
na IECLB, aconteceu no dia 11 de março, em Pelotas/RS.
Casado com a Pa. Bianca Daiane Ücker Weber. Damos as
boas vindas ao P. Eder e sua esposa.

Instalação da Pa. Carla Krüger
A instalação de Carla Suzana Krüger como Pa. na

Comunidade Concórdia, São José dos Pinhais, aconteceu
no culto do dia 15 de abril, domingo, às 10h no templo da
comunidade, à rua Joinville, 3007.

Pa. Carla é natural de Ijuí/RS. Estudou na Escola
Superior de Teologia, em São Leopoldo, nos anos de 1990 a
1996. O período Prático aconteceu em Hamburgo Velho/
RS. O primeiro Campo de atividade Ministerial foi na
Comunidade de Ajuricaba/RS, nos anos de 1998 a 2003.
Em novembro de 1998 foi ordenada pastora da IECLB, em
Nova Santa Rosa.   Atuou no COMIN, em Rondônia até
2008, quando se transferiu para Ferraz de Vasconcelos/ SP.
Iniciou as atividades na Comunidade Concórdia em fevereiro
de 2012. Que Deus abençoe o ministério da Pa. Carla.

A instalação da Pa. Vera e P. Alfredo
A instalação da  Pa. Vera Waskow e seu esposo P. Alfredo

Hagsma aconteceu no dia 25 de março, às 19h na
Comunidade Martin Luther.

Pa. Vera Regina Waskow é natural de São Lourenço do
Sul/RS. Ingressou na Escola Superior de Teologia, em São
Leopoldo em 1994 até 2000. O estágio curricular aconteceu
em 1998  na Paróquia Evangélica de Sapucaia do Sul.   No
ano de 1997  participou do programa de intercâmbio com
o SET (Seminário Evangélico de Teologia) de Matanzas -
Cuba.  Em 2001 realizou o Período Prático de Habilitação
na Paróquia Trindade em Rincão dos Ilhéus - Estância Velha/

a c o n t e c i m e n t o s   s i n o d a l
Instalações de Ministros/as

RS, Em 2002, foi enviada para meu primeiro campo de
trabalho  em Estância Velha.

P.  Alfredo Jorge Hagsma é natural de Irati/PR.  Em 1992
ingressou na Escola Superior de Teologia (EST) em São Leopoldo
e concluindo o curso em 1998. Realizou seu o estágio na
cidade de Canela em 1995 e o Período Prático para Habilitação
ao Pastorado,  em Gramado, em 1999.  No ano de 1997
participou do programa de intercâmbio com o SET (Seminário
Evangélico de Teologia) de Matanzas - Cuba.

Iinstalação da Pa. Marcielle
A instalação da Pa. Marcielle Marquetti Jung aconteceu

no dia 24 de março, às 19h30min no templo da comunidade
da Lapa.

A Pa. Marcielle estava licenciada do ministério pastoral,
desde o nascimento da filha Letícia. Assumiu as atividades
pastorais em julho de 2011, quando seu esposo, Murilo
Jung, passou a atuar na  Capelania junto ao casa de
Recuperação CERENE, na Lapa.

Realizou o Período Prático de Habilitação ao Ministério
na Paróquia de Nova Petrópolis/RS. Seu primeiro Campo
Ministerial foi em Barreira/BA, Paróquia Evangélica de
Confissão Luterana Martim Lutero. A sua ordenação ao
Ministério Pastoral na IECLB aconteceu em 29 de setembro
de 2007, na Comunidade de Oxford, São Bento do Sul.
Deus abençoe o ministério da Pa Marcielle junto a
Comunidade da Lapa.

Instalação do P. Diego Biehl
O P. Diego Ernani Biehl  assumiu o pastorado na

Comunidade Bom Pastor de Ponta Grossa oficialmente no
domingo dia 11 de março, quando foi  instalado em suas
funções pastorais. P. Diego formou-se na Escola Superior de
Teologia em 2005. O Período Prático aconteceu, na Paróquia
Cristo Salvador (Curitiba). Seu primeiro ministério foi em
Rolândia. Deus abençoe o ministério do P. Diego em seu
novo Campo Ministerial.

Investidura do novo Conselho Diretor da União
Paroquial

A investidura da nova diretoria da União Paroquial
aconteceu dia 22 de abril, na Comunidade Bom Samaritano,
em Pinhais, às 10h. O Culto foi presidido pela Pa. Vera
Maria Immich.

No  dia 28 de março de 2012, em Assembleia Geral
Ordinária da CELC-UP, foram eleitos novos membros para
compor a Diretoria da CELC-UP e Conselho Fiscal, para o
Biênio 2012 a 2014. A diretoria ficou assim composta:
Presidente: Julio Falgemberg Junior; Vice-Presidente: Heinz
Rudolfo Schade, Tesoureiro: Ari Stumm; 2º Tesoureiro: Flávio
Dahmer; Secretário: Orlando Zens Lourenço; 2º Secretário:
Rubens Hering; Titular Conselho Fiscal: Ana Maria
Brackmann; Titular Conselho Fiscal: Edith B. Jarosczevski;
Titular Conselho Fiscal: Enildo Rodrigues Borges; Suplente
Cons. Fiscal: João Carlos da Costa; Suplente Cons. Fiscal
Roseli Hauenstein; Suplente Cons. Fiscal:  Ivandir Keller.

Nota de Falecimento
Nas décadas de 1940 à 1960, haviam somente duas Igrejas Luteranas em Curitiba: na rua Trajano Reis (em língua portuguesa) e na rua

Inácio Lustosa (em língua alemã). Naquela ocasião era conhecidíssima a "COMUNA EVANGÉLICA". No templo da Trajano Reis, era Ministro
o P. Heinz Soboll, lembrado com muito carinho até os dias atuais. Uma de suas filhas, Hildegard, casou-se com o sr. GEDEÃO MARTINS.

Ambos eram músicos e se destacaram por suas apresentações com várias orquestras de Curitiba.
No jornal Gazeta do Povo, edição de 12/fev/2012, Aline Peres dá um destaque especial para Gedeão: "Por décadas, Gedeão viveu em

meio ao som de instrumentos musicais e a responsabilidade de presidir a batuta de maestro. O amor pela música se uniu ao amor por
Hildegard, também maestrina. Em 1962 a dedicação à música resultou na fundação da primeira orquestra de Curitiba e uma das primeiras do
Paraná. ...Gedeão foi também responsável pela fundação da Orquestra de Câmara da Escola de Música de Belas Artes do Paraná. Com a
morte da esposa em 1997, Gedeão passou a residir no Lar Ebenezer, na Cidade Industrial de Curitiba".

Gedeão nasceu em 09/08/1922 e faleceu no dia 05/02/2012 em Curitiba. Foi sepultado no dia 06/02/2012 na sepultura da Família
Soboll no Cemitério Luterano no Alto da Glória.

Werner Brunken
Pastor emérito - Curitiba /PR
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Fondue
de Chocolate

Ingredientes:

• 180g de chocolate meio amargo
• 180g de chocolate alpino
• 1 caixinha de creme de leite (200 ml)
• 2 colheres (sopa) de licor de laranja
• 500g de morangos
• 500g de uvas
• 500g de banana caturra
• 1 laranja

Modo de Fazer:

Coloque os pedaços de chocolate numa tigela
de vidro e leve ao microondas por 30 segundos.
Mexa e leve novamente por mais 30 segundos. E
assim sucessivamente até ficar completamente
derretido. Acrescente o creme de leite e misture bem.
Finalmente coloque o licor e mexa até ficar bem
homogêneo. Lave os morangos e retire as folhinhas.
Retire as uvas do cacho e lave-as. Pique a banana
e envolva os pedaços em suco de laranja.

Edinaldo Felice

Curitiba/Pr

Próxima Edição:
Bolacha de Aveia

.::   m u l h e r e s   ::.

O estigma da esterilidade na
mulher dos tempos bíblicos

Certamente todos e todas conhecem a
história de Sara, cuja história aparece a partir
do capitulo onze do livro do Gênesis. Neste
texto é relatado que ela é tomada por
Abraão para ser sua esposa. O que chama
a atenção logo em seguida, no versículo
trinta: "Sarai era estéril, não tinha filhos". Ora,
que descrição terrível para uma mulher
daqueles primórdios do povo de Israel. Até
hoje, ainda é considerado um estigma na
vida daquelas que não podem ter filhos,
mesmo com todos os avanços científicos.
Mas, nos tempos bíblicos, esta era uma
grande questão feminina, e muitas narrativas
sobre mulheres são ligadas pela gravidez e
a descendência, principalmente uma
descendência masculina por causa do direito
do filho primogênito, papel importante na
vida da família e do clã. Também precisamos
lembrar que no período bíblico, o corpo das
mulheres era compreendido como uma força
de trabalho que se reproduz. Naquelas
sociedades havia uma dominação dos
homens em relação às mulheres, pois elas
são vistas como objeto de troca por eles.
Enquanto produtoras e reprodutoras, as
mulheres são força produtiva que se reproduz
e multiplica. Por isso, na sociedade israelita
- e outras também - a qualidade reprodutora
da mulher é parte essencial de sua aceitação
no âmbito sociocultural.

Era fundamental uma mulher casada ter
filhos, pois eles lhe garantiam a aceitação no
novo grupo familiar ao qual estava inserida
pelo casamento bem como a redefinição de
sua identidade. Ela deixou de ser 'filha de'
para ser 'esposa de'! Como a mulher vem de

uma outra patrilinhagem, enquanto não gerar
filhos, será como uma estrangeira na família
de seu marido. Sua integração se dá apenas
quando gera filhos para essa linhagem. A
maternidade lhe confere certa segurança,
principalmente de herança, no caso de morte
do marido; autoridade no caso de sua família
nuclear e status (o de mãe). Este contexto é
necessário para entendermos a ação de Deus
na vida desta mulher - e de outras como Ana,
Izabel, etc.

Ser estéril significa além de não ter
filhos, aquele ou aquela que não produz. O
ventre infértil de Sara é o ponto de partida
da história formativa de Israel e a
manifestação concreta da ação de Deus na
vida daquela mulher. Em avançada idade o
filho prometido nasceu, conforme a
promessa que Deus fez a Abraão e a Sara.

Para os dias de hoje, é importante
destacar que a ação de Deus na vida de
Sara se deu, mesmo em anos adiantados.
Se para Sara era importante gerar o filho
da promessa, para nós, mulheres de hoje,
outras produções podem ser igualmente
importantes e tão dignas quanto um filho:
estudo, trabalho, um relacionamento (ou
não), um projeto, etc... Fundamental é
confiar na promessa de Deus de uma vida
nova em Cristo Jesus, que deu às mulheres
voz e vez, que assim podem produzir ricos
frutos para honra e glória do Senhor.

Rosane Philippsen
Professora e Teóloga da

Coordenação Nacional do
Fórum de Reflexão da Mulher Luterana

Dia: 26 de maio (sábado)
das 18 às 21h

Local: Colégio Divina Providência

 Rua Brasilino de Moura 474
Ahú - Curitiba

Tema: Despertar e fortalecer dons
(1 Co 1.7a)

Palestra, programa especial com
jovens e crianças, corais.

Dia da Igreja da Regional Sul
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"QUE FINAL DE SEMANA RICO.
TEOLÓGICA E MUSICALMENTE." Assim falei
suspirando aliviado e realizado ao final da 6ª
Oficina de Música do Sínodo Paranapanema que
aconteceu de 30 de março a 1º de abril em
Palmeira-PR.

Acolhidos otimamente bem pelo casal Fischer
e Angela Schweigert fomos chegando aos poucos
ao local do evento - o Centro de Retiros Monte
Sião no final do dia 30.  Jerry Fischer, o Pastor
hospedeiro, foi marcante na música, na
simbologia e na reflexão.

O sábado começou ao som de gaita e violão:
"Vá se chegando meu amigo e vá entrando..." foi
o convite do Devocional após o café da manhã,
quando o P. Evandro trouxe a palavra do salmista
como motivação inicial daquele que seria um dia
de muito trabalho musical: "Cantem uma nova
canção a Deus, o Senhor." (Salmo 96.1a). O
desafio colocado pela coordenadora sinodal de
Música Lislie Koester foi de, conforme opção feita
na ficha de inscrição, nos dividirmos em dois
grupos/oficinas e trabalharmos musicalmente os
10 hinos a serem incluídos na liturgia do culto de
encerramento da oficina no domingo de manhã.

Uma das oficinas, coordenada pela
Professora e Regente Gisella Olsson
Schlagenhaufer, se ocupou com a parte vocal,
tanto no que se refere a ensaiar os hinos, mas
especialmente no exercício e aprendizado sobre
técnica vocal. A outra oficina, coordenada por
Lucas Fhühauf  e auxiliado pelo P. Evandro e por
René Obst da Escola Popular da igreja da
Alemanha, na parte de percussão, trabalhou o
arranjo instrumental das 10 canções.

6ª Oficina de música Sinodo
Paranapanema - IECLB

Liebe Leserinnen und Leser,
Sou René Obst, estudante de teologia em Berlin.

Agora eu estou  fazendo um estágio na comunidade
Bom Pastor (Água Verde - Curitiba). Este estágio foi
possível  por causa do Projeto Construindo Pontes
entre o Sínodo Paranapanema e uma comunidade
super-regional na alemanha que se chama "Escola
Popular". A Escola Popular trabalha com duas
expressões culturais do Brasil, Samba e Capoeira. Nós
trabalhamos em grupos luteranos, passeata contra
nazismo, projetos diacônicos, festas da igreja e em
eventos públicos para dar a igreja um rosto vivo.

Tivemos um bom ambiente meditativo com a
palavra dos pastores, onde eles trabalharam a
mensagem de uma forma bem dinâmica, por isso
foi mais fácil entender a mensagem.

Eu estou ansioso para próximo convite.
Antes do almoço de sábado ainda nos reunimos

todos em plenária para a Reflexão Temática. Fazendo
um "trocadilho" com o tema do Ano da IECLB, o tema
da oficina foi "COMUNIDADE MUSICAL - IGREJA
VIVA". Pastor Evandro trouxe uma reflexão provocante,
perguntando por qual o perfil de uma comunidade
musical e como esta comunidade musical conduz a
uma igreja viva e atuante valorizando os dons e
talentos musicais e em especial os/as musicistas. Ao
final da exposição e reflexão P. Evandro desafiou os/
as "oficineiros/as" a sonharem e imaginarem como
seria a publicação de vaga se existisse na IECLB o/a
ministro/a de música devidamente habilitado/a e
ordenado/a como tal. O exercício foi animador e
desafiador. Apontou que a IGREJA VIVA que
desejamos pede uma valorização maior da música e
seus musicistas e uma ampliação e valorização maior
desta vocação e deste ministério.

Domingo acordamos cedo para o café da
manhã e já nos juntamos em caravana
"amontoados" nos carros entre partituras,
instrumentos, sacolas e malas até a comunidade
Quero-Quero. Celebramos o culto encaixando os
10 hinos à liturgia, desde o prelúdio, passando pela
confissão de pecados, o Glória e a leitura da palavra
até o Pai Nosso além de alguns hinos temáticos. A
marca musical foi uma nova roupagem, em estilos
musicais regionais, a velhos e conhecidos hinos de
nosso repertório luterano. A marca teológica foi uma
profunda teologia pascal coberta por uma forte
espiritualidade luterana.

E para completar a riqueza teológica e
musical deste final de semana, todos foram
convidados a assistir no templo novamente as
apresentações do 3º Encontro de Coros Infanto-
Juvenil do Sínodo Paranapanema.

Numericamente não foi o que esperávamos
de presença, mas em qualidade, dedicação e
interesse, os/as oficineiros/as e assessores/as
superaram em muito... Parabéns a todos/as!!!

No dia 01 de Abril de 2012 foi realizado na
comunidade  Quero Quero, município de Palmeira/PR,
o 3º Encontro de Coros Infanto Juvenil do Sínodo
Paranapanema. Foi uma tarde agradável, cheia de
músicas, onde cada coral pode apresentar até três canções.
Tivemos a participação dos coros: Novo Horizonte
(Palmeira - regente Elias Eurich), Girassol (Curitiba -
Comunidade do Redentor Regente Ellisana Gazda Kühn),
Encantados de Deus (Colombo) e Favo de
Mel(Comunidade Martin Luhter - Curitiba - Regente Lilian
Lüdtke). Encerramos com uma confraternização com
lanche para os corais.

Momentos que ficam para sempre no coração de
uma criança são estes que o Sínodo promove: o encontro
de coros infanto juvenil. Passar um dia em outra
comunidade, conhecer novos amigos que curtem a
mesma forma de adoração ao nosso Deus Maravilhoso
e cantar aquilo que ensaiaram por semanas. Não apenas
cantar, mas louvar a Ele, o Criador de todas as coisas,
mostrando a todos quão grande é o Seu amor por nós.

Perguntando a elas o que foi mais legal? "Tudo",
desde a ida até Palmeiras, que fomos cantando o tempo
todo, até as brincadeiras no pasto com os galhos dos
pinheiros, até o almoço gostoso que nos prepararam, até
a apresentação de cada grupo, que assistimos com os
olhos brilhando.

Por isso, só temos uma frase a dizer: "Obrigado, Deus,
por este dia maravilhoso que tivemos". Comunidade Viva é
aquela que valoriza, acolhe, encontra meios de fazer com
que a criança tenha prazer em estar na igreja, em aprender
da Palavra de Deus na vida de comunhão. A música pode
ser um dos caminhos para levarmos nossas crianças a viverem
o amor e a comunhão com Deus. Que Deus abençoe os corais já
existentes em nossas comunidades e que muitos outros possam ser
motivados a se envolverem nesse propósito.

Novamente agradecemos a Deus e as pessoas que
apoiaram sejam assistindo ou ajudando para que esse
final de semana fosse maravilhoso, onde realmente
pudemos compartilhar, conviver, e sentir a presença de
Deus a cada instante! Aguardamos ansiosos o 4º Encontro
de Coros Infanto Juvenis que será em Curitiba, na
Comunidade do Redentor.

Fonte: Coral Girassol - Ellisana Gazda Kühn - Regente
Coral Novo Horizonte - Elias Eurich - Regente

Coral Encantados de Deus e Favo de Mel - Lilian Lüdtke - Regente
LislieKoester - Coordenadora de Música do Sínodo

3º Encontro de Coros
Infanto Juvenil
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Caros conselheiros e conselheiras,

Em nossa reunião semestral do CONSIJE, no dia 14
de abril de 2012, em Londrina, onde estivemos reunidos
como representantes jovens de nossas comunidades,
percebemos a necessidade de um ministro/a que assuma
o cargo da Pa. Mirian Ratz para nos acompanhar em nossa
caminhada em busca do fortalecimento da juventude no
Sínodo.

Por este mesmo motivo decidimos pela criação de um
grupo de e-mails, para que os líderes jovens possam interagir
de maneira que o contato conquistado neste e nos encontros
passados, seja mantido continuamente. A fim de obtermos
uma maior disseminação das informações e, assim,
aumentar a participação dos jovens de nosso Sínodo,
optamos também pela criação de um grupo no facebook,
importante veículo de comunicação entre os mesmos. Neste
grupo, serão divulgadas todas as decisões tomadas pelas
lideranças.

Outros assuntos, por nós discutidos na reunião, foram:
a possibilidade da organização do I CONGRESIJE
(Congresso Sinodal da Juventude Evangélica) e a
participação de membros do Sínodo no evento Rio +20.

Porém, para este encontro, tomamos como foco o XXI
CONGRESSO NACIONAL DA JUVENTUDE EVANGÉLICA,
que ocorrerá entre os dias 23 e 27 de julho deste ano, em
Pelotas - RS. Conversamos sobre as atividades a serem
realizadas no congresso, bem como sobre as participações
dos jovens do Sínodo Paranapanema nas edições anteriores.
Chegamos a conclusão de que a participação deve ser
incentivada, principalmente por meio de divulgação.

Motivados com o tema apresentado (Conectados com
Deus - Protagonistas no mundo) criamos como meta lotar
dois ônibus para irmos ao congresso, totalizando 84 (oitenta
e quatro) jovens. Para isso, precisamos trabalhar juntos,
como Igreja Viva!

Estiveram presentes nesse encontro jovens
representantes das comunidade:

- Campo Mourão (Pedro Petersen)
- Castro (Daiane Essig)
- Concórdia (Petra Henning e Luana Decker)
- Curitiba - Nova Esperança (Scharles Metz)
- Londrina (Bárbara Venturini, Carolina Venturini e

Gabrielle Blum)
- Maringá (Veridiana da Silva)

Reunião do Conselho Sinodal
da Juventude - Londrina

Três jovens da Comunidade
de Londrina participaram do
projeto missionário desenvolvido
pela Missão Zero. Leia o relato
desta experiência:

Compartilho um pouco da
experiência que eu, Rafaelle e
Vitória Holz tivemos no Projeto
Missionário em Pelotas-RS de 01-
14 de fevereiro. Jesus diz em
Marcos 16.15: "Ide ao mundo e
pregai o evangelho a toda
criatura."

Participar do projeto foi a
melhor experiência da minha
vida.  Nada mais gratificante do
que pregar o Evangelho, a Palavra de Jesus,
compartilhar um pouco do conhecimento
recebido e ser um instrumento que Deus usa
para salvar a vida das pessoas. Só estando lá
você se dá conta do privilégio que é poder
servir e ser usada pelo  Rei dos reis, o Senhor
dos senhores.  Então um sentimento de
gratidão invade o seu ser. Apesar de todas as
nossas limitações percebemos que o Senhor
nos ama e nos quer trabalhando para a Sua
obra, por mais que o nosso conhecimento seja
mínimo.

Lucas 10.1-20 resume um pouco a nossa
trajetória ... "Depois disso Deus designou
setenta e dois e os enviou dois a dois adiante
dele, a todas as cidades e lugares para onde
ele estava prestes a ir". Éramos 68
participantes. Todas as tardes visitávamos
cada morador dos bairros Pestano e Getúlio
Vargas (local das evangelizações) pregando
o Evangelho e convidando para o culto na
tenda (uma tenda de circo na qual eram
realizados os cultos todas as noites). Com
raras exceções, os moradores nos tratavam
bem, eram simpáticos e amigáveis com todos
os verdinhos (éramos chamados assim devido
as nossas camisetas verdes) e abertos para
ouvir o evangelho, porém são pessoas muito
maltratados pela realidade do local e por

experiências frustrantes que tiveram com
outras igrejas.

Toda manhã havia culto (quando
voltamos comentamos como seria estranho
ir no culto apenas uma vez por semana!),
louvor e depois nos reuníamos nos ministérios
para preparar teatro, louvor, atividades com
as crianças e adolescentes que aconteceriam
na tenda de noite. Fomos divididos em grupo
de 10 pessoas para os afazeres como a
limpeza, café da manhã, almoço e jantar.

"Então regressaram os setenta, possuídos
de alegria, dizendo: Senhor, os próprios
demônios se nos submetem pelo teu nome".

Assim voltamos pra casa, cheias da
alegria do Senhor, sabendo que lá ajudamos
a “plantar” a palavra de Deus.

Agradeço a todos que oraram por nós,
pelo projeto e pela Igreja Luterana de Londrina
que nos enviou e nos ajudou financeiramente.

Peço que vocês continuem orando pela
nova Igreja que ficou no bairro Pestano, pelas
pessoas e pelo missionário que lá estão
trabalhando.

" Quando se busca enriquecer a vida dos
outros encontra-se a mais satisfatória forma
de sucesso". Gary Chapman

Gabrielle Bum
Londrina/Pr

Uma experiência missionária

Culto de Advento:  Família Neiverth e amigos, dia 04 de dezembro de 2011, em Shangri-lá -  Pontal do
Paraná, com o Pastor Raimundo de Paranaguá que nos presenteou com a mensagem biblica:  "Tudo o que
fizerdes, seja em palavra, seja em ação, fazei-o em nome do Senhor Jesus, dando por Ele graças a Deus Pai."
Colossenses 3,17

CULTO DE ADVENTO - SHANGRI-LÁ
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.::   O A S E    ::.

No dia 02 de março, com início às 15horas, no templo em Construção da
Comunidade da Ascensão/Pilarzinho, celebramos o Dia Mundial de Oração. O
tema: "Que a justiça prevaleça" é apropriado para a situação em que estamos vivendo.
O programa foi organizado pelas mulheres, integrantes dos três grupos de OASE
da Paróquia Norte com a orientação dos pastores Dari e Ivário Giese. A procissão
de entrada teve banner com o logo do DMO e até bandeira da Malásia, em
consideração as mulheres deste país que se uniram para elaborar o material. O
encontro contou com a companhia de algumas senhoras de outros grupos e

comunidades. Houve
participação ativa das pessoas
presentes que, logo após,
confraternizaram e tiveram
momentos de diálogo e
convívio. Fica o desafio de
envolver mais confissões
religiosas numa próxima
oportunidade.

P. Dari Jair Appelt
Curitiba/Pr

DMO na Paróquia Norte - Curitiba

Nos anos sessenta  do século passado
houve em Curitiba  uma grande campanha
de evangelização com o Janz-Team. Os
irmãos Leo e Hildor Janz (Canadá/Alemanha)
eram os evangelistas convidados. Diferentes
Igrejas evangélicas se responsabilizaram pela
realização do mega-encontro no Teatro
Guaira, entre elas a Comunidade Evangélica
Luterana de Curitiba(CELC). O povo
evangélico confluiu para, durante várias noites
e um domingo à tarde, cantar louvores a Deus
e ouvir , compenetrado, o anúncio inspirado
da Palavra, pela pregação de Leo Janz  e o
cântico de Hildor com sua equipe.

O Janz-Team adotou uma estratégia de
em seguida à pregação fazer o chamado das
pessoas virem para frente em sinal de uma
confissão pública de aceitação de Jesus como
seu salvador e do compromisso de viver
obediente a ele e participar de uma
comunidade de fé. Foram centenas que se
apresentaram, muitos da CELC. Eram
encaminhados para um conversa de
assistência espiritual com agentes de pastoral,
indicados pelas Igrejas e devidamente
orientados pelo Janz-Team. Estavam
incumbidos de uma conversa pessoal e para
tomar o nome e endereço da pessoa, a ser
encaminhado a uma Igreja , de preferência
àquela  , a qual já estavam  ligados.

Por parte da CELC Leon Rauscher  foi um
dos agentes indicados. Ele que com sua família
participava dos cultos na Igreja de
Cristo(língua alemã).

Por iniciativa dos pastores ele e os outros
agentes pastorais da CELC foram convidados
para traçar um plano de como acolher os

Leon Rauscher, um pioneiro
"convertidos " para uma participação mais
ativa na Igreja. Assim surgiu o projeto da
Escola Dominical para Adultos.  Os
interessados foram divididos em vários grupos,
sendo um deles em língua alemã, cada qual
com seu coordenador. Estes se reuniam
semanalmente com o pastor para preparar
as matérias a estudar. Junto com Henrique
Goltz, Guido Rezler, Rodolpho Prehs e Gustavo
Knoerr, Leon Rauscher  tornou-se professor da
1ª  Escola Dominical para Adultos na CELC.
Durante muitos anos dedicou-se a este serviço
, tornando- se um pioneiro neste novo campo.

Leon Rauscher  nasceu em 1927, em Lods(
Lietzmannstadt), hoje Polônia, onde seu pai
possuía  importante empresa de material de
construção.

Sobreveio a segunda guerra mundial que
mudaria por completo a vida da família
Rauscher. Antes que as tropas vitoriosas da
Rússia, no avanço contra os alemães,
chegassem à sua cidade, o seu pai mandou
o jovem, de 17 anos fugir para a Alemanha.
Ele conseguiu escapar, mas os russos tomaram
o pai no seu lugar, mandando-o como
prisioneiro  de guerra à Rússia, onde ficou
preso 5 anos.

 O jovem Leo(n), depois de muitas
peripécias, veio a Bamberg, onde até
conseguiu montar uma pequena loja de
confecções. Uma história à parte  é  como   a
família(a mãe e duas irmãs) que, finda a
guerra,  também fugiram para a Alemanha.
Com ajuda da Cruz Vermelha, foi reunida em
Bamberg. O pai só 5 anos mais tarde pôde
reunir-se à família.

Daria uma história de suspense como Leon

veio ao Brasil em 1952, com ajuda da família
Blum de Blumenau que lhe conseguira
emprego. Aconteceu o noivado com a filha
Maria Ellen Blum. Um linda história romântica.

Não se dando com o clima quente de
Blumenau, migrou para Curitiba.

Só em 1957 o Leon casou a sua Maria
Ellen em Blumenau, sendo a bênção
matrimonial celebrada pelo P. Laun. Fixaram
residência em Curitiba. O seu matrimônio foi
abençoado com 4 filhas e um filho que lhes
deram 7 netas.

Conheceu também doenças e
cirurgias(uma do coração).

Leon fundou uma firma e mais tarde outra
indústria a Metalúrgica Corlesa,  em Pinhais,
que fabrica máquinas para esquadrias,
dirigida agora por seu filho Karl.

A família Rauscher participava ativamente
da Igreja.

Quando se formou a Comunidade Cristo,
filial da Paróquia Cristo Redentor, Leon
Rauscher  assumiu responsabilidades de
liderança. Foi tesoureiro e junto com Gerhard
Leo Linzmeier e Gregor von Baranow(ambos
já falecidos) empenhou-se muito pelas
reformas das construções na Rua Inácio
Lustosa(Schwester Klara-Haus) e da construção
Casa Comunitária (P. Karl Frank) . O casal
Rauscher também organizou um coral, sendo
a sra. Maria Ellen a regente.

Leon Rauscher veio a falecer no dia 13 de
fevereiro do corrente, em Curitiba, sendo
sepultado no dia seguinte no Cemitério
Luterano.

P. Heinz Ehlert
Curitiba/Pr
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A Equipe Sinodal esteve em Presidente
Venceslau/SP (25/02/2012), em Maringá/PR (03/
03/2012) e em Castro/PR (10/03/2012), para
a Oficina de Como Contar Histórias para as
Crianças no Culto Infantil / Escola Dominical.
Foram três dias muito produtivos, em três
realidades diversas, faixa etária variada (entre
12 e 55 anos), com uma mesma finalidade:  se
preparar melhor para este trabalho Foram 36
participantes, pessoas com uma longa
caminhada, pessoas iniciando a caminhada
ávidas para aprender e pessoas que já estiveram
por bastante tempo na ativa e deixaram este
ministério por algum tempo e resolveram voltar.
Este trabalho voluntário, o estar com as
Crianças, é arte sublime do amor de Deus para
com seus/suas filhos/as na caminhada do contar,
cantar, sorrir, pular, ensinar, aprender as
maravilhas que fez e faz o Senhor.

Nas avaliações se pode comprovar, de
que: "relembrar o que estava esquecido,
reativou o desejo de voltar a trabalhar com
os pequenos; a troca de experiências foi muito
gratificante; resgatar valores muito
importantes; trabalho junto em equipe e não
uma euquipe; devemos planejar com
antecedência o que fazer; ter paciência, amor,
bons sentimentos, bom conhecimento, ou seja:

se preparar bem; resgatar o
simbolismo do altar e usá-lo
como referencia; retomar os
elementos litúrgicos e os

paramentos; ter

Oficinas de como contar histórias no
Culto Infantil / Escola dominical

uma postura que não desvie a atenção das
crianças; pode-se fazer muito com pouco
gasto, usando material simples e reciclável,
bastando apenas um pouco de tempo e
criatividade; idéias criativas e novas para
enriquecer o trabalho; voltamos para casa
mais motivadas(os) e animadas(os) em manter
e fortalecer este trabalho tão lindo que Deus
nos permite realizar; reforça a nossa fé e nos
estimula; troca de experiência; disposição e
boa vontade; temos que passar confiança para
as crianças; dia produtivo, proveitoso,
significativo, renovador; a importância de se
ter comunhão, fé e amor com a benção de
Deus".

A Equipe Sinodal agradece aos Ministros(as)
Ordenados(as), ao pessoal participante e as
Paróquias/Comunidades, pela oportunidade de
estas oficinas acontecerem.

Comunhão
Ungido no
L abor e
T estemunho no
O lhar do irmão e da irmã

I ntimidade
N ovidade
F ato
Amor
N ascer
T ocar
I maginar
L iberar a criança adormecida

Equipe Sinodal:
Coordenadora da Regional Sul

Marli Voigt
Coordenadora Sinodal

Norma Anita Ströher

Autoria: Jeferson P. Cunha

A Ação Confirmandos aconteceu de uma forma muito espontânea, alegria e apoio por parte dos pais. Em cada culto um
confirmando lia o texto do folder sobre a entidade beneficiada, motivando a comunidade para a colaboração. Os confirmandos
mesmos faziam os bolos que eram vendidos após os cultos. Outra forma de arrecadação foi a reciclagem de lixo em alguns eventos
da comunidade.

O valor talvez não seja tão expressivo em relação a outros grupos, mas é o que conseguimos, considerando que o grupo não é
grande. Colocamos como lema para nós a letra desta canção: Muitas pessoas pequenas, em muitos lugares pequenos, que dão
muitos passos pequenos, podem mudar a face do mundo.

Pastor Alfredo Malikoski
Castro/Pr

Fonte: Atualidades OGA nº 3

.::   O G A    ::.

Ação Confirmandos em Castro/PR
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Colaboração: Renata Kraetz
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Pentecostes
Aniversário da Igreja Cristã

Dia 27 de maio comemoramos - Domingo de
Pentecostes -. Sem dúvida, é um dia muito especial
para a vida e a história da Igreja Cristã. Pois
celebramos nesse dia a vinda, ou, descida do
Espírito Santo. Pentecostes é o aniversário da Igreja
Cristã. Igreja esta que se mantém graças à ação
mantenedora do Espírito Santo de Deus. É
comemorado 50 dias após a páscoa, ou seja,
depois da morte e ressurreição de nosso Senhor e
Salvador Jesus Cristo. Este belíssimo episódio nos
é relatado no livro dos Atos dos Apóstolos,
cumprimento da promessa feita pelo próprio Cristo
(Atos1.8; João 14.16ss.).

 Um dia muito importante para a vida da Igreja
Cristã. E o Espírito da Verdade quer nos dizer
justamente isso. Que Cristo venceu o último inimigo
a ser vencido que é a morte. Pois nem a morte teve
a última palavra sobre Ele. E se Ele venceu a morte,
podemos ter a certeza de que também nós a
podemos vencer se estivermos alicerçados na sua
verdade. O Espírito Santo sempre vem para afirmar
isso em nossos corações. Ou seja, ele sempre vem
para atualizar, convencer-nos da obra (salvação)
de Cristo em nossas vidas. O Espírito Santo nunca
vem para anunciar um novo "deus", pois, o Espírito
Santo é Deus. Então, o Espírito Santo nunca vem
fazer concorrência com Deus, mas antes vem
confessar a Deus, ou, como diria Lutero: "Ele vem
promover a Cristo" (Was Christum Treibet).

A função do Espírito Santo então é sempre nos

aproximar de Deus. Esse é o verdadeiro Espírito
Santo de Deus, o qual deixa Deus ser Deus, e não
ele assumir o lugar de Deus. O Espírito não salva
ninguém, é somente a obra de Cristo que salva o
ser humano.

Um dos maiores problemas que temos
enfrentado em nossos dias é exatamente não
termos clareza sobre essa questão. Justamente
"endeusamos" muito mais os frutos do espírito e
esquecemo-nos de render graças a Deus pelas suas
benevolências, pela sua misericórdia, e pelo seu
amor por nós. Quantas vezes não trocamos Deus
com o Espírito i.é, não oramos ao Espírito em vez
de orarmos a Deus? Cristo nunca orou ao Espírito
ele nos ensinou a orar ao Pai (Mateus 6.6) nos
deixa bem claro isso.

Devemos rogar ao Pai que nos conceda o
auxílio do  Seu Santo Espírito, para que ele nos dê
forças nos momentos de fraqueza, quando as
situações da vida parecerem insuportáveis. Isto é
digno e justo de fazermos, mas jamais colocarmos
o Espírito no lugar de Deus.

O Espírito Santo não é outro Deus, ele não deve
e não pode tomar o lugar de Deus. A sua função é
tornar atual a obra salvífica de Deus realizada em
Jesus Cristo, convencendo-nos do pecado,
tornando-se atuais as palavras de John Wesley: "Sem
o Espírito Santo de Deus não podemos fazer nada,
a não ser acrescentar pecado sobre pecado".

Em nossos dias, penso ser necessário termos
discernimento em relação à questão da

pessoa e obra do Espírito Santo.
Creio que precisamos repensar
e avaliar o que realmente é o
Espírito Santo de Deus:

Ele é Deus: terceira pessoa
da Trindade. Ele não é
concorrente de Deus ou de
Jesus, e sim, o atualizador da
obra salvífica de Jesus Cristo
em minha vida em pleno século
21. Em nossos dias muito se
tem falado sobre o Espírito
Santo, muito se tem feito em
nome do Espírito Santo. Lutero
define-o no Catecismo Maior,
no terceiro artigo do Credo,
como santificador. A Bíblia nos
relata vários tipos de espíritos,
ex.: espírito dos homens;
maligno; mas somente um é
chamado de santo, o Espírito
Santo de Deus, isto por causa
da sua obra que nos santifica e
continua santificando. Ser
santificado revela-se em nossas
vidas de modo prático (frutos do

Espírito): comportamento, nosso jeito de falar,
mansidão, domínio próprio, amor, paz, alegria
(Gálatas 5.22-23).

 É Deus em nós: no Evangelho de João 14.
23 lemos "que viremos para ele e faremos nele
morada". Esta é a promessa de Jesus. O Pai e Ele
querem se estabelecer em nós. A Palavra de Deus
nos diz em 1 Coríntios 3.16: que somos o "templo
do Espírito Santo", somos povo de Deus, por isso,
não precisamos temer mal nenhum, pois o Senhor
já está em nós. Deus deseja que vivamos nessa
realidade já aqui e agora, e não somente na
eternidade, e quando pensamos assim, deixamos
Deus ser Deus, e não construímos uma imagem
vaga de Deus, só um espírito, um fantasma, algo
que vive só nas nossas mentes. Que esta verdade
possa nos encorajar, animar, fortalecer, consolar,
e, sobretudo, crer que Deus nos ama e quer fazer
morada em nós.

O Deus que nos fala: o Deus que cremos é
um Deus vivo, o qual rege o mundo, a história, e a
vida do ser humano. Deus nos fala de inúmeras
maneiras. Falou pela boca dos profetas, pelo
próprio Cristo, por sua Palavra e pelos
sacramentos. Porém, muitas vezes estamos
fechados diante do falar de Deus, ignoramos a sua
Palavra, a sua voz, pois sempre que a comunidade
se reúne, reúne-se para ouvir a Palavra de Deus.
Quantas oportunidades desperdiçadas, quanta
riqueza "espiritual" não deixamos de aprender e
crescer na comunhão com Deus que mora e vive
em nós. Quando o Espírito Santo nos convence,
Deus que era hóspede passa a ser proprietário
exclusivo do nosso ser, seus filhos e suas filhas.

Isto quer nos lembrar pentecostes, ou melhor,
por isso nós podemos celebrar e comemorar o culto
de pentecostes, por sabermos que temos um Deus
que veio a esse mundo e se revelou a nós em Jesus
Cristo, é um Deus conosco, e é um Deus dinâmico,
que quer conviver com sua criação. Por isso, sabeis
que o dia de hoje é um dia sobremodo oportuno,
pois se ouvires a sua voz, não endureçais o vosso
coração. Que esta vontade de Deus possa realizar-
se em sua vida. Por Jesus Cristo, Amém!

P. Ivário Giese
Pastor da
Paróquia
Curitiba
Norte.

Pentecostes
Aniversário da Igreja Cristã


